

Kerry Whiteside

Représenter les générations futures? Un échec programmé

Conférence publique

Avenue de Cour 33

Lausanne

Salle C33-312

Judi 22 janvier 2015,

17h30 à 19h30

Représenter les générations futures? Un échec programmé

Université de Lausanne
Haute école pédagogique du canton de Vaud

Kerry Whiteside, Franklin and Marshall College,
Pennsylvanie

**Jeudi 22 janvier 2015,
17h30 - 19h30**

Salle C33-312 - Entrée libre
Renseignements: pierre.status@hepl.ch

L'idée de représenter les générations futures au sein des démocraties représentatives fait son chemin, tant dans des cercles philosophiques que dans certaines expériences constitutionnelles (Hongrie, Israël, Finlande...). Il s'agit de contrer les tendances «pré-sentistes» des parlements actuels (surtout dans le domaine de l'environnement) en y ajoutant des commissions ou «ombudsmen» censés parler au nom des générations à venir. Mais ces innovations se heurtent à de nombreux obstacles tant philosophiques que pratiques. Kerry Whiteside démontre que tenir compte des intérêts des générations futures relève plutôt de la délibération que de la représentation, et mettra en évidence quelles leçons pratiques tirer de cette distinction.

Kerry H. Whiteside est professeur de sciences politiques dans une université américaine (Franklin and Marshall College, Lancaster, Pennsylvanie). Son champ de spécialisation s'étend de la philosophie politique moderne à la politique européenne. Ses recherches portent sur la philosophie de l'environnement, le principe de précaution, le concept de représentation et l'environnement.

Unil

UNIL | Université de Lausanne

hep/

Haute école pédagogique
Avenue de Cour 33
CH-1014 Lausanne

www.hepl.ch